

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6. — Teléfono, núm. 70

Franqueo concertado

Últimas noticias y telefonemas de la tarde

Año XIX

Martes 24 de Abril de 1917

Núm. 5383

Madrid

## Era un sectario!

Voy a insistir, por considerarlo necesario, en algo que en mi crónica anterior, aunque de pasada he ya de indicar.

El juicio que ha merecido a todos la declaración *post mortem* del Conde de Romanones es casi unánime. La condenación de ella es general y clamorosa. Acaso ha pretendido desplegar una bandera, pero el efecto causado ante el público es como si hubiese exhibido una mortaja. Digo que el juicio es casi unánime, y con el reconocimiento y afirmación de los discrepantes. Son pocos en número y tal vez no está por encima del número la calidad, pero existen, y conviene que sea públicamente rebatido ese parecer, que remite el pleito a los acontecimientos futuros diciendo: «el Conde habrá tenido razón, si triunfan los aliados.»

Vamos por partes. El triunfo puede ser, pero no es siempre la razón ni la justicia. A lo largo de la historia se ha visto muchas veces la iniquidad triunfadora, y la justicia cargada de cadenas. Justa era la causa del Papa y triunfó la del rey del Piamonte. Justa era la de España contra los yanquis y los yanquis triunfaron. Poco antes habíamos visto triunfar a los turcos contra los helenos y poco después a los ingleses contra los boers. Y muchos siglos antes fue la humanidad a la Verdad cargada con una cruz, afrentada en un Pretorio y ajusticiada en un monte y a la mentira, al fariseísmo, a la cobardía, y al crimen triunfadores. No. Ni el éxito, que es una caricatura del triunfo, ni el triunfo mismo, pueden dirimir la justicia y la razón de una actitud.

El Conde de Romanones no puede tener razón en ningún caso, porque aquí, oficialmente, fíjese el lector que digo oficialmente, no se ha ayudado ni hostilizado a nadie, no ha querido el pueblo que se ayude ni hostilice a nadie, y por consiguiente tampoco ha agraviado a nadie. No es que ha optado por uno u otro grupo de beligerantes, es que se ha abstenido, poniendo a entrambos a igual altura de respeto y de consideración.

Pero ¿ha habido siquiera pretexto para la opción? ¿Qué promesas concretas, reales se nos hicieron? Todo lo que se ha hecho es decir: «desenvainad la espada en favor nuestro... porque somos latinos, por la cuenta lo son los ingleses, y los rusos, y los serbios, y los cipayos, y los zulúes y los senegaleses. «O bien esto otro: «desenvainad la espada junto a nosotros porque somos la civilización, el derecho y la libertad». Se ha dicho más: «Si no nos daís la contribución de vuestra sangre os excluirémos de nuestros futuros tratados comerciales», pero compensaciones reales no se nos ha ofrecido ninguna. ¿Qué pretexto teníamos para salir de la neutralidad?

Pues no teniendo ni razón ni pretexto ¿quién o quienes podían pretender que saliéramos de ella? Unicamente, los que ante todo y sobre todo son sectarios; los que ponen por encima de todas las cosas y de todos los intereses, sus ideas y sus simpatías y sus odios personales; los que llegan a creer que la sangre y la hacienda de un pueblo deben ser sacrificados a sus ideas y propósitos personales. Este fue el caso Romanones. Su testamento lo proclama. Ha querido Dios castigarle para perderle, hasta el punto de haber dejado esa gran prueba de su deslealtad, para con España. Y triunfantes o derrotadas las naciones de sus simpatías, ese será siempre un testimonio acusador.

Miguel Peñarola.

## De los Centros Oficiales

Audiencia

Juicios para mañana: Sección primera, Lucena, esta, contra Alfonso Rodríguez Sánchez. Defensor, el señor Casanova. Sección segunda, Baena, hurto, contra Antonio Palma Cuadra. Defensor, el señor Molina.

Juró el cargo de abogado don Miguel Mestanza Soriano.

La Sala primera ha dictado sentencia en la causa de Córdoba, por esta, contra Francisco Carmona Varo, condenándolo a la multa de 125 pesetas.

## Gobierno civil

Ha sido inscrito el reglamento de la Sociedad de Obreros Boteros de Córdoba.

Se ha expedido licencia de caza a D. Salvador Luque Morales, de Benamejil.

Don Carlos Francés Comenge solicita autorización para circular con un automóvil de su propiedad.

Don Rufino Sánchez ha solicitado la sea devuelto el depósito de 142'50 pesetas que hizo para optar al registro minero titulado «Juanita», término de Villanueva de Córdoba.

La Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñaroya ha presentado un proyecto de transporte de energía eléctrica desde La Ballesta a las minas de Alcazares que posee en el arroyo Mirabueno.

## Hacienda

Pagos para mañana: D. Francisco Arévalo, 500 pesetas, y Sr. Depositario pagador 13.764'04.

## Instrucción

Se ha dispuesto que los jefes de las Secciones administrativas de Primera enseñanza adopten las medidas necesarias para que desde primero del mes próximo figuren en nómina todos los maestros y maestras que hoy disfrutan 625 pesetas con el nuevo sueldo de 1.000 pesetas, considerando las vacantes con esta misma dotación.

Doña Carmen Gebelli, maestra de Valsequillo, remite una instancia solicitando su jubilación.

La Junta Central de Derechos Pasivos dispone que se incluyan en nómina, desde 1.º de Mayo, a razón de 1.000 pesetas, a los maestros que antes tenían 625, en virtud de la Real orden de 20 del actual.

Se han concedido 500 pesetas de subvención a las cantinas escolares de Lucena.

Se ha posesionado de su cargo el maestro interino de la 2.ª de Montilla, don Francisco Luque Cordero.

Doña Josefa de la Cámara, remite una instancia, pidiendo rehabilitación de la pensión como huérfana de don Santiago de la Cámara.

Se han recibido en esta Inspección las memorias de las clases de adultos de los maestros de Montemayor y Encinas Reales don Lucas García y don Francisco García, respectivamente.

## EL PAJARILLO MUERTO

FÁBULA

Era un muchacho bueno y confiado, que un pájaro criaba en su alquería, á quien amaba tanto, que no había pájaro más mimado entre los otros muchos que tenía.

Le limpiaba la janta con esmero... ¡como que le limpiaba con plumero! le daba de comer, puesto en su mano, alpiste ó cañamones, y en varias ocasiones se metía en la boca su piquito, y así bebía el pobre animalito; mientras le contemplaban, muy gozosos,

dos gatos, que eran de unos señores, y los más licenciosos de toda la comarca.— Pero Alberto era bueno entre los y— aunque estaba advertido [buenos, de que al menor descuido los gatos de la casa, que al pájaro miraban con delicia, le podrían matar, ó por lo menos hacerle una caricia— no tenía cuidado, y sin recelo se refa de ver que le miraban los dos gatos, el nieto y el abuelo, ¡que miraban de un modo que asustaba!

— «Nunca se atreverán, pensó el chico, ¡quillo, temerán mi favor, yo soy más fuerte... y ocurrió que, pensando de esta suerte, no vigilaba bien al pajarillo; que una noche, por cierto, cayó en poder de aquellos bribonzos; y al despertar, llorando sin consuelo, encontró el pobre niño por el suelo la janta hecha pedazos, y el pajarillo... muerto.

No es bueno confiar demasiado

ni tener de uno ni de otro una idea; pues ya queda probado que, aunque otra cosa acemos no parece, no hay enemigo que pequeño sea, y... quien ama el peligro, en él se cae. RICARDO SEPÚLVEDA.

## Campos y Mercados

EL VISO

Trigorecio, á 72 reales; idem blanquillo, á 70; cebada, á 38; habas, á 52; garbanos superiores, á 115; idem duros, á 100; aceite, á 54; vino, á 40; carne de borrego, á 6 el kilo; tocino, á 120 arroba. Tendencia del mercado, calma; tiempo, caluroso; estado de los campos, regular.

## Estudio crítico de la ofensiva franco-inglesa

De dos partes se ha compuesto. Una batalla de artillería, otra el asalto de la tropa.

La batalla de artillería ha comprendido á la vez tres partes, una destrucción de las defensas que obstaculizaban la marcha de las tropas propias ó sea el barrido de alambrados, fosos, parapetos, minas, etc. La segunda la destrucción de las formaciones tácticas, ó sean de los reducidos campos atrincherados, trincheras de abrigo, etc. donde se sostenían las tropas de armas ligeras, como fusileros, granaderos, ametralladoras y artillería de campaña, y por último la tercera misión de la artillería atacante, en la del combate de artillería contra artillería, para hacer callar á la contraria por lo menos destruyendo además su fortificación.

De estos tres objetivos han logrado dos, pero en el tercero han fracasado completamente, según todas las noticias que se van recibiendo, á pesar de los ocho días de espantosa batalla de artillería, durante los cuales no ha cesado de tronar el cañón como jamás se ha conocido, las baterías gruesas y medias alemanas, no han podido ser ni destruidas ni apagadas. Y ha habido que hacer los asaltos de las tropas, bajo el fuego del cañón alemán.

Dicen los franceses que no hay más medio para hacer callar á la artillería alemana, que uno, y este es el de privarla de municiones.

Y para esto atacan los trenes y los convoyes de municiones en marcha por medio de aeroplanos.

Y á la escasez de aeroplanos atribuyen el fracaso de tan formidables batallas artilleras.

De suerte que podemos resumir la terrible acometida anglo-francesa diciendo que ha sido un ensayo, apesar de su espantable grandiosidad, de la nueva batalla que como cosa nueva era desconocida, y que de este ensayo ha resultado que para vencer los hace falta además de todo lo que tienen, organizar poderosamente sus fuerzas aéreas.

Esto en cuanto á los atacantes. Los atacados, se batan á la defensiva con todas sus ventajas, que en esta guerra no son tantas como en la antigua. Tuvieron la idea genial de la retirada en el centro de su línea, por donde tendrían ellos noticias que habría de ser la acometida principal, la cual en esos lugares la ha retrasado y desorganizado.

En aquellos otros por donde han sido acometidos se han defendido bien al decir de sus propios enemigos, y por sostenerse hasta el último extremo han caído bastantes miles de prisioneros, pero para poder juzgar habrá que saber las bajas que por una y otra parte haya habido. Todo en el momento actual es cuestión de cantidad de municiones; al primero que se le acaben está perdido; por esto se ve que ambos las economizan y los partes suelen decir: en el resto de la línea fuego intermitente de artillería, ó sea economía de municiones.

Claro es que allí donde se el ataque no hay tal economía, y téngase sobre todo muy presente que el que ataca tiene que gastar 50 veces más municiones que el que se defiende. Por lo tanto el que ataca se agota pronto y este debe ser el secreto de por qué los alemanes se dejan atacar.

Considerando la batalla en su doble efecto, notaremos que la guerra

en el frente occidental sigue en igual forma que desde hace dos años, nada de batallas de maniobra, todas son batallas como las guerras de sitio, batallas lentas de posiciones, con los correspondientes ataques de posiciones, bombardeos de fuertes, galerías de minas, asaltos de atrincheramientos, combates en los fosos con la granada de mano y con mazas, etc.

De todas maneras mi instinto militar me dice que el fin se acerca y Dios lo haga.

SEBASTIÁN MANTILLA, Teniente coronel de E. M., Crítico militar de Prensa Asociada

## Por qué los sindicatos deben repartir sus fondos no á partes iguales, sino á partes proporcionales

En la Memoria presentada á la Asamblea de la Federación de la Rioja ya le decía:—Los fondos anuales que destineis á formar la pensión ó el capital de vuestros viejos y de vuestros inválidos no los repartáis entre éstos á partes iguales, sino á partes proporcionales á su edad; dad á los viejos más y á los jóvenes menos.

Algunos me han dicho:—¿Por qué? ¿no es eso una injusticia? ¿no es hacer dos castas de socios dentro de un mismo Sindicato? ¿qué cooperación le presta el viejo que no le preste el joven?

No, no será una injusticia. ¿Por qué se van á preocupar de ellos? ¿Por qué les van á repartir esas cantidades? Porque sus obreros las necesitan para formar su pensión y porque las merecen. Si ellos solos se las pudieran formar y no tuvieran algún derecho á la ayuda del Sindicato, éste no les ayudaría. Luego á mayor necesidad y á mayor mérito, más considerable ayuda. Y los de mayor edad necesitan de mayor auxilio y tienen mayores méritos.

Sus méritos para el Sindicato se miden por los servicios prestados á la Agricultura y en general, los que más años tienen, más años han estado sirviendo á la tierra. Cuanto más les cueste su pensión, de mayor ayuda necesitarán y el coste de una pensión determinada es mucho mayor para el que comienza á formarla ya en edad avanzada que para el que comienza joven.

La variedad sugiere al sindicato que dé á cada uno según su necesidad; la justicia que le dé según sus derechos. La caridad y la justicia se unen en este caso para aconsejar el que se haga el reparto, no á partes iguales, sino á partes proporcionales á la edad.

Y si á los de más edad no se les dá más, que no se les dá menos siquiera, que en el reparto se mantenga un criterio de igualdad real para todos; y para eso no basta que el Sindicato ó la Federación les distribuyan la misma cantidad sino que cada uno de ellos reciba la misma pensión. Si les repartiera patatas había igualdad en el reparto cuando cada uno recibiera la misma cantidad de ellas, por ejemplo un kilo, aunque el kilo de los unos costara al Sindicato más que el kilo de los otros.

Y esta reflexión sugiere cual debería ser la proporcionalidad en el reparto. A los menores de 45 años que tendrán libreta de pensión de retiro, debería dárseles las cantidades anuales necesarias para formarles la misma pensión. A los mayores de 45 años las cantidades necesarias para formarles á interés compuesto el mismo capital á los 65 años. Entonces es cuando deberán ser iguales las cantidades que cada año se les repartan, porque solo entonces podrán utilizarlas.

Y cómo averiguar la cantidad que hay que dar á cada socio para que siendo distinto lo que ahora se le dé, sea igual cuando lo reciban en forma de pensión ó de capital formado á interés compuesto?

Estudiando en las tarifas del Instituto Nacional de Previsión lo que cuesta á cada edad una pensión, contratada con dicho Instituto con la condición de que si el asegurado muere antes de disfrutarla devuelva á sus derecho-habientes todo el capital que

por cualquier concepto haya ingresado en su libreta y averiguando qué cantidad hay que imponer á cada edad para que al 3 por 100 de interés compuesto produzca á los 65 años el mismo capital, resulta la siguiente proporción que recomiendo á los Sindicatos que no se contenten con una igualdad aparente sino que busquen una igualdad real en el reparto anual que hayan de hacer.

Si á los menos de 20 años se les dá 1 peseta; de los 21 á los 25 se les dá 1'23; de los 26 á los 30, 1'50; de los 31 á los 35, 1'81; de los 36 á los 40, 2'25; de los 41 á los 45, 2'76; de los 46 á los 50, 3'00; de los 51 á los 55, 3'48; de los 56 á los 60, 4'68 y de los 61 á los 64, 5'28.

Divido las edades en grupos para no tener que hacer un cálculo para cada edad y evitar la complicación que eso supondría. La igualdad en la pensión ó capital que percibirán á los 65 años no será así absoluta, matemática, pero sí muy aproximada. Y lo que pierda en igualdad, se habrá ganado en sencillez; condición indispensable para todo procedimiento que haya de utilizar el pueblo que no tiene obligación de ser gran calculista. Severino Aznar.

Crónicas de la guerra

## LA SOLUCION DE LA GUERRA

De todos aquellos millones de hombres que iba á enviar Norteamérica á los yermos campos de la vieja Europa, no aparecen por el pronto más que diez mil pieles rojas é indios que vienen al Norte de Francia á defender activa y sangrientamente la causa de la «civilización y del derecho» junto á los cipayos, los negros de Africa, los árabes argelinos y tantos otros como integran los ejércitos que se batan por el «progreso de la humanidad.»

Con el envío de los pieles rojas se salvó la situación [Y aún se atreven á solicitarlo para que seamos comparsas junto á tan distinguidos camaradas belicosos! Como un cuerpo expedicionario no se prepara con tanta rapidez, aunque se trate del pueblo más expeditivo de la tierra, los tales indios bravos, restos amansados de una raza potente exterminada por el humanitarismo yanqui, no llegarán á Europa hasta el invierno, la época mejor para adimantarse en estas latitudes, porque verdaderamente el que logre salvar la pelleja de los rigores atmosféricos puede considerarse inmundado para resistir todas las incoherencias de la campaña y del tiempo. Los cuerpos marciales formados por individuos de color tienen una ventaja principal y varias accesorias; la principal es que se tira con pólvora ajena; las accesorias, que todos los triunfos son del ejército nacional y pasan á formar las páginas de oro de la historia militar de un pueblo, y todos los fracasos son de los infortunados de la causa, á cuyo servicio pusieron más buena fé que aptitud.

Es como los estudiantes en general, si son buenos, lo deben á su talento y á sus méritos propios, y si son malos, es culpable el profesor que no se toma interés, ni sabe lo que se trae entre manos.

Pueblos que se estiman como grandes, como fuertes, como poderosos, entran en la ruda liza, tratando de economizar sangre propia. Sólo Alemania defiende sus derechos, sus ideas y sus prestigios con la sangre y la vida de sus hijos.

No fia en efecto muy buena idea de sus entusiasmos por la causa que voluntariamente abrazó una nación, que acude como primera providencia á extraño apoyo para que defienda el honor de sus armas y el de su bandera.

Y es que en los Estados Unidos, aunque otra cosa nos quieran hacer creer, es muy grande el partido pacifista, son muchos los que se oponen á una intervención armada, muchos los que, aceptando el actual estado de cosas, quieren una intervención pátónica que, sin comprometerles, les dé un puesto absolutamente suyo en la mesa en que se discute la paz; nada de verter sangre, nada de consumir energías; mucho auxilio pecuniario, reembolsable, y con usurario in-

terés, mucho apoyo material con segura ganancia para las fábricas, talleres y arsenales de los diferentes Estados de Yanquilandia; muchas promesas, mucha fantasía que á nada compromete, mucho ofrecimiento de la escuadra para embotellarla en un puerto seguro, si Europa no cede bases navales para resguardar convenientemente los buques de guerra norteamericanos; mucha preparación marcial, que no estará de más, si el Japón persiste en lo sucesivo en ser el dominador del Pacífico, cuya hegemonía por y en contra de la rancia doctrina de Monroe, quiere ejercer el tío Sam; mucho de todo, pero de hombres diez mil pieles rojas. ¡Se salvó la situación! ¡Estos yanquis son pintorescos siempre!

Capitán Bailén.

## Favores del Letraoillo de Santa Teresa

En Alba de Tormes

El día 15 de Octubre me robaron ciertos objetos; en medio del gran disgusto que me proporcionó el hecho, me acordé de encomendar esta pérdida á la Venerable Madre María de Jesús y la ofrecí 5 pesetas para la Causa de la Beatificación, si hacía que siquiera se me devolviera uno de los objetos que más me interesaba. Efectivamente, la misma noche del día en que me robaron, tuve la satisfacción de que se me entregara el objeto tan deseado. Agradecido á este favor, cumplo mi promesa remitiendo por giro postal la limosna ofrecida.—Eusebio Camino.

En Madrid

En demanda de dos favores recurri á la Santita Sor María de Jesús, ofreciendo dar una limosna para su Beatificación si atendía mis súplicas. Los dos me han sido concedidos y deseo se publiquen para gloria de Dios y de su fiel esposa; á la vez cumplo mi promesa enviando 10 pesetas por giro postal á las Carmelitas de Toledo.—La Presidenta de las Conferencias de la Parroquia de Santa Bárbara.

## Alemania económica

XXIV

Cuna de la actual dinastía imperial

Del Sur de Germania procede la casa Hohenzollern y esta es la actual dinastía de Prusia y del imperio alemán.

En Suabia, limitado al Oriente por territorio del círculo wurtembergés del Danubio (Donaukreis), al Norte y Oeste por el de la Selva Negra (Schwarzwaldkreis) y al Sur, por el Gran Ducado de Baden (circunscripción ó provincia de Constanza, hay un Principado prusiano, que tiene la categoría de provincia, aunque es la de menor superficie de todas ellas y que se halla rodeada por otros Estados, como acabamos de mencionar. Este territorio se llama «Hohenzollern» y es un verdadero enclave geográfico que va del río Neckar al Danubio.

¡Hohenzollern! ¡Tu nombre evoca las memorables evoluciones de Brandemburgo, de Prusia y del nuevo Imperio alemán!

¡Hapsburgo! ¡Esta expresión recuerda la otra Montarquía hermana, el Austria, el Imperio de Oriente germánico, que tantos días de gloria le ha dado á la raza tedesca!

¡Hohenzollern representa la acción en el Norte y Oeste de Alemania; Hapsburgo, en el extremo Sur y el este de los territorios teutónicos!

En lengua alemana «Hohenzollern» significa Colinas de «Zollern». Muy cerca del pueblo de este nombre, situado á altitud próxima á la de Madrid, (548 metros); á una hora de camino y en la cima de una altura cónica de roca calcárea, aislada y llena de árboles seculares, se divisa el castillo de «Hohenzollern». Este se halla en la cúspide de uno de los primeros contrafuertes del Jurasano y tiene una altura de 855 metros sobre el nivel del mar.

El castillo es la cuna de la dinastía reinante en Prusia y en el Imperio germánico. De esta fortaleza de la Edad Media y de la categoría de Condes pasaron los Hohenzollern á Brandemburgo, á poseer la corona real prusiana y la imperial de Carlos magno.

Construido el castillo en el siglo X y destruido en 1423, ha sido reedificado desde 1850 a 1856. He aquí cómo un cronista del país describe esta regia mansión medieval: «Pasada la puerta llamada del Aguila, se encuentra primeramente la gran torre de rampas. Tres de estas ingeniosísimas y un túnel circular conducen a la torre de la segunda entrada, 23 metros más alta y desde la cual se descubre hermoso horizonte. Una construcción heptagonal de bastidores y con torrecillas, con alturas de 15 a 20 metros, levantada según el antiguo plan, forma una especie de basamento, sobre el que se alza el castillo propiamente dicho, compuesto de tres edificios y de cinco torres.

En el patio alto hay un jardín; enfrente el «Wehrhaus», un cuartel. Al lado, las dos capillas. La «católica», dedicada a San Miguel, es la única parte de la antigua construcción conservada intacta...

La Sala del árbol genealógico, la de los Condes, de estilo gótico, y la de los Emperadores tienen gran mérito. La biblioteca encierra, además, una colección de armaduras y frescos relativos a la historia del castillo, pinturas que llevan la firma de Peters.

Desde la terraza castellana se divisan las montañas de Suabia, las de la Selva Negra y del Jura. Es una vista grandiosa.

En el patio se eleva la estatua de Federico Guillermo, uno de los más ilustres Hohenzollern.

No muchos kilómetros hacia el Sur se encuentra «Sigmaringen», modesta población, pero actual capital del principado o provincia prusiana de Hohenzollern. Tiene un castillo también notable situado en una escarpada roca sobre los bordes del Danubio. Contiene, además de salas interesantísimas, un Museo con cuadros antiguos alemanes, sobre todo de la escuela pictórica de Suabia, esculturas, orfebrería, tapices y otras obras artísticas.

Eduardo Navarro Salvador.

## Boletín Religioso

Santo de mañana. San Marcos, evangelista. Jubileo de las Cuarenta Horas.—Mañana en la Iglesia del Convento del Clister, con todo por D. Eusebio Varón, por su esposo y demás difuntos.

Capuchinos.—Mañana sexto día de novena a la Divina Pastora, al toque de oraciones. Predicará el R. P. Domínguez de Riba. Todas las mañanas, a las 8.30, Misa solemne con exposición.

San Hipólito.—Entronsión del Sagrado Corazón de Jesús en el Hogar. El jueves próximo, a las seis de la tarde, tendrá lugar en esta Iglesia un acto de propaganda de esta devoción, bendecida y recomendada por Su Santidad el Papa Benedicto XV.

Dará una conferencia el Apóstolico Padre Mateo Crawley Boerley, de la Congregación de los SS. Corazones, fundador y propagador incansable de esta hermosísima y provechosa devoción.

Santa Ana.—Mañana último día del Septenario al Patronato de San José. A las siete misa conventual y durante ella exposición menor, después del ejercicio del septenario, la bendición del Santísimo y reserva.

Mañana fiesta del Patronato del bendito Patriarca misa solemne a las 9 de la mañana estando el peneñal a cargo de un Reverendo Padre Carmelita Descalco.

Encarnación.—El 25 a las nueve y media solemnemente función con manifiesto al Patronato del glorioso San José, predicará un R. P. del Corazón de María.

Rogad a Dios en caridad por el alma de la señora doña Concepción Carbonell viuda de Courty, que falleció en el Señor el día 25 de Enero de 1918.

Todas las misas que se celebran el día 25 en la parroquia de San Miguel por los señores sacerdotes invitados y todos los que quisiere serán aplicadas en sufragio de su alma.

Sus hijas, hijas, hijas políticas y nietos, sus hermanos y demás familia ruegan a las personas piadosas le encomienden a Dios Nuestro Señor.

Hij concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Las misas que se celebran el día 26 del mes de mayo desde las siete y media en adelante por los señores sacerdotes invitados, en la parroquia del Sagrado, serán aplicadas por el alma del señor don Antonio Guerra Gómez (q. e. g. e.)

Su viuda, hijos, hijas políticas y demás familia ruegan a las personas piadosas le encomienden a Dios Nuestro Señor.

Hij concedidas indulgencias.

Todas las misas que se celebran el día 28 del corriente en la capilla del Sagrado de la S. I. C., desde las ocho de la mañana en adelante por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas en sufragio por el alma del Sr. D. Juan Luis Velasco y López Zúñiga, que murió en el Señor el 29 de Febrero de 1916 (R. I. P.)

Su afilijada madre, hermanos, hermanos políticos, tíos y demás parientes ruegan le encomienden a Dios Nuestro Señor.

Hij concedidas indulgencias.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

## DE SOCIEDAD

Mañana son los días de D. Marcos R. Blanco Belmonte, D. Marcos Belmonte, D. Marcos Benavente López y D. Marcos Maya Garzo.

—En automóvil ha regresado hoy de Sevilla el gobernador civil señor Díaz Moreu y su bella esposa.

—De Luena llegó el director de la «Revista Araucana» nuestro querido amigo D. José Molina Moreno.

—El exalcalde de Fuente Obejuna D. Fernando Pineda de las Infantas llegó ayer a Córdoba.

—De Palma del Río llegó el párroco D. Rafael Luque Conde.

—El senador del Reino D. Enrique Núñez de Prado se halla entre nosotros.

—El domingo recibió las aguas sacramentales del bautismo una preciosa niña que recientemente dió a luz la distinguida esposa del ingeniero de la fábrica de productos esmaltados Sr. Malo de Molina. A la niña se le impusieron los nombres de María Teresa y Gloria.

Fueron sus padrinos D. Luis Justo Sánchez Blanco abuelo materno de la neófito, y la bella señorita María Malo de Molina y Rico, hermana del padre.

Al siguiente día 23, salió a misa de purificación a dicha parroquia la madre con la nueva cristiana.

## POR EL SAGRADO CORAZÓN

ADAMUZ

Una suscripción.—Relación nominal de las cantidades recaudadas a petición de la Junta de señoras de esta villa para la construcción del monumento al Sagrado Corazón de Jesús en el Cerro de los Angeles.

Doña María del Sol Pérez, 10 céntimos; doña Francisca Luque Pérez, 75; doña Quiteria Quesada Arenas, 25; doña Enriqueta Casa Solariaga, 50; doña María Ruiz Moreno, 1 peseta; doña Rafaela Grande Cuadrado, 50 céntimos; doña Ana Cazalla, 25; doña María Pizarro, 10; doña Antonia Ayllón, 25; doña Leonor Alonso Cerezo, 25; doña Catalina Pastor Cano, 25; doña Dolores Calvillo, 10; doña Carmen Ranchal Regalón, 25; doña Juana M. Regalón, 10; doña María Castilla, 60; doña Luisa Fernández, 60; don Rafael Galán Herrera (difunto), 1 peseta; doña Dolores Luque Ayllón, 1; D. Rafael Galán Grande, 50 céntimos; D. Juan Galán Grande, 50; doña Dolores Galán Grande, 25; don Antonio Galán Grande, 60; doña Dolores Galán Galán, 35; doña Ana Galán Galán, 35; doña Angeles Ayllón Galán, 50; doña Dolores Ayllón Galán, 25; doña Dolores Luque González, 50; don Juan Antonio Ceballos Serrano, 1 peseta; doña Josefa Ceballos Alvarez, 1; doña Ana Ceballos y Ceballos, 1 y doña Carlota Ceballos y Ceballos, 1.—Se continuará.

## Monte de Piedad

El lunes próximo 30 de los corrientes tendrá lugar en este establecimiento la subasta pública de alhajas procedentes de empeños hechos en la Sucursal 2.ª durante los meses de Mayo y Junio últimos y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse. Podrán ver las alhajas las personas que lo soliciten de contaduría y se facilitará a quien lo desee lista impresa de las mismas. El acto dará principio a las diez de la mañana.

## Yeso de Fuente Jenil

Calidad absolutamente pura

La tonelada de 1.000 kilos Pesetas 23'75

El saco de 40 kilos, 0'95

## Ballesteros

El infortunado espada Ballesteros, muerto en Madrid esta madrugada, estaba contratado para torear en la tercera corrida de la próxima feria de la Salud.

## Consulta

Desde 1.º de Abril se ha abierto una consulta para los pobres sobre enfermedades en la vista, en la Casa de Socorro, a cargo del oculista don Ricardo Pérez.

## Peregrinación

de los Jueves Eucarísticos al Pilar. Muchas son las personas que desean enterarse del modo y condiciones para realizar esta peregrinación al Pilar de Zaragoza, para sumarse con esa legión de enamorados del Santísimo Sacramento y de la Virgen (devociones totalmente españolas) y acudir allí y tomar parte en las explosiones de amor que sacudirán profundamente el alma española agitada a impulsos de estos dos benditos amores.

## Caja de Ahorros

El domingo han ingresado en la Caja de Ahorros 25.241 pesetas por 223 imposiciones, de las cuales son nuevas 14 y se han satisfecho pesetas 43.526'98, a solicitud de 104 imponentes, 23 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

## Excursión zoológica

El catedrático D. Juan de Dios González Pizarro y los alumnos de quinto año de esta Escuela de Veterinaria han visitado la Yeguada Militar, en cuya visita el sabio catedrático citado dió notables explicaciones a los alumnos que asistieron a tan provechosa excursión escolar.

## El nuevo muelle de pequeña velocidad

Don Nicolás Suárez, ingeniero jefe de la segunda División de vías y obras de la Compañía de M. Z. A., ha contestado a los requerimientos hechos por esta Cámara de Comercio, referentes a la apertura del nuevo muelle de pequeña velocidad construido en el paso a nivel del Pretorio, diciendo que en breve plazo se abrirá al servicio público, pues depende de que se termine el adquirendo del patio adjunto a dicho muelle.

## Mulo

Ha sido depositado en el Asilo un mulo encontrado en la vía pública.

## Espárragos "Trevijano"

Se prefieren a los frescos

## El Apóstol del Sagrado Corazón en Córdoba

Según anunciamos el sábado pasado, el próximo jueves 26, llegará a esta capital, procedente de Madrid, el R. P. Mateo Crawley de los Sagrados Corazones, apóstol celosísimo e infatigable y promotor de la obra de la «centronización del Sagrado Corazón en los hogares.»

Este ilustre religioso ha recorrido en los dos últimos años gran parte de Europa con éxito inmenso.

Francoia, Suiza, Holanda e Italia han escuchado su evangélica palabra y en Roma visitó a S. S. Benedicto XV, recibiendo del Santo Padre no sólo la bendición para su obra, sino el encargo de dedicarse por completo a ella, como la más oportuna en estos tiempos, con todo el celo de su alma de apóstol.

Nacido en América, habla con corrección exquisita nuestro idioma, pero con ser elocuente, no es esa su nota característica, ni la razón de los frutos copiosísimos y extraordinarios que ha recogido en su apostolado, sino la palabra persuasiva, íntima, tierna y apasionada con que predica el amor y la misericordia de Jesucristo y las glorias del reinado de su Corazón Divino.

En esta ciudad, donde solo permanecerá hasta el día 27 que saldrá con dirección a Granada, dirá la misa de Comunión el jueves 26, a las ocho y media, en la parroquia de San Nicolás de la Villa, y de once a doce hará en la misma iglesia el ejercicio de la Hora Santa. Por la tarde, a las seis, predicará en San Hipólito.

No dudamos que los fieles acudirán a oír a este ejemplarísimo religioso y que guardarán un recuerdo gratísimo de su breve estancia en Córdoba.

## Concierto

A las diez de la noche del jueves próximo, día 26, se celebrará en el círculo de la Unión Mercantil, de esta capital, un variado concierto, en el que tomarán parte los notables artistas D. José Cabrera, tenor; don V. Galindo Valero, barítono; y don Luis Serrano, pianista.

El concierto se ajustará al siguiente programa: Primera parte. Tamo anora (melodía), Tosti, por el señor Galindo. L'Elisir d'amore (aria), Donizetti, por el Sr. Cabrera. I Pagliacci (prólogo), Leoncavallo, por el señor Galindo. La Bohème (reconito), Puccini, por el Sr. Cabrera. Oh! Mari (canción napolitana), Dibapus, por el Sr. Galindo.

Segunda parte. El Dominó Azul (romanza), Arrieta, por el Sr. Cabrera. Un zortziko (canción vasca), Villar, por el Sr. Galindo. La partida (canción española), Alvarez, por el Sr. Cabrera. Un Ballo in Maschera (aria), Verdi, por el Sr. Galindo. Vienna (romanza), Denza, por el señor Cabrera.

Dicho acto ha sido organizado en obsequio de las familias de los señores socios, las que desde luego podrán asistir sin previa invitación particular.

## Casa de Socorro

Hoy han sido curados: Melchora Blanco García, de una herida en la oreja derecha; Manuel Roldán Saturnino, de una herida contusa en la cabeza, y Manuel Varo Rambla, de otra idem en la región parietal.

## Rosita Rodrigo

Anoche debutó en el Teatro Circo esta artista, ya conocida de nuestro público por haber actuado en el Gran Teatro en Octubre último. El Teatro Circo estaba completamente lleno.

## F. Guijo

DEBISTVA CALLE SORDANOS Sin número

## A Jerez

Con motivo de la feria de Jerez, que se celebrará los días 29 y 30 de Abril y 1 de Mayo, y en la que habrá una corrida de toros con Saleri y otro que sustituye a Ballesteros, se ha establecido un servicio especial de billetes de ida y vuelta, que por lo que se refiere a esta provincia es como sigue: Córdoba, 29 pesetas en 1.ª, 21'50 en 2.ª y 12'75 en 3.ª; Cádiz, 33'75, 24'75, y 15'50; Lucena, 32'50, 24 y 14'75; Montilla, 33, 24 y 15; Aguilár,

## Folleto de "El Defensor de Córdoba"

148

## Doña Blanca de Navarra

—POR—

## Francisco Navarro Villoslada

cuando nadie osaba arrastrarlo por salvar a la niña que era el pino de lágrimas de sus vasallos, idolo de un pueblo, consuelo y vida del anciano conde de L-rin.

Los brazos al pecho y el rostro desenfado, estaban todos contemplando que las horribles llamas que iban a consumir como un copo de lino a la criatura más graciosa y dulce del universo, cuando un caballero que llegó presuroso repentinamente, sin vacilar, sin reflexionar siquiera en el peligro, y cubierto con riquísima armadura, con que mostraba ser persona muy principal, subió por la escalera precipitadamente con un hacha en la mano; llegó al borde de aquel precipitadísimo, y aunque apenas se dis-

## La Exposición Regional de Aceites

Adelantan los trabajos de organización que la Cámara Oficial de Comercio e Industria, viene realizando para el mejor éxito de la XVII Exposición Regional de Aceites de Oliva que se celebrará, como todos los años, durante los festos de Feria de Nuestra Señora de la Salud.

Ya ha recibido la Cámara artísticos premios de S. M. el Rey, de SS. AA. RR. los Infantes doña Isabel, don Carlos y don Fernando, del Excelentísimo Sr. Marqués de Viana y del Senador don Bruno Pascual Ruiz Lopez, habiendo también ofrecido premios el Excmo. Ayuntamiento de esta capital, los Excmos. Sres. D. José Sánchez Guerra y D. Florentino Sotomayor, los Diputados a Cortes don Eugenio Barroso y D. Andrés Peralvo, así como otras importantes personalidades de quienes se tenían solicitados.

A juzgar, pues, por la animación que se nota entre los productores y el apoyo que vienen prestando a este concurso las Corporaciones y personalidades antes indicadas, es de esperar que la Exposición de este año no desmerezca nada de las anteriores en esplendor y en resultados prácticos en beneficio de nuestra importante riqueza oliverera.

Concierto

A las diez de la noche del jueves próximo, día 26, se celebrará en el círculo de la Unión Mercantil, de esta capital, un variado concierto, en el que tomarán parte los notables artistas D. José Cabrera, tenor; don V. Galindo Valero, barítono; y don Luis Serrano, pianista.

El concierto se ajustará al siguiente programa: Primera parte. Tamo anora (melodía), Tosti, por el señor Galindo. L'Elisir d'amore (aria), Donizetti, por el Sr. Cabrera. I Pagliacci (prólogo), Leoncavallo, por el señor Galindo. La Bohème (reconito), Puccini, por el Sr. Cabrera. Oh! Mari (canción napolitana), Dibapus, por el Sr. Galindo.

Segunda parte. El Dominó Azul (romanza), Arrieta, por el Sr. Cabrera. Un zortziko (canción vasca), Villar, por el Sr. Galindo. La partida (canción española), Alvarez, por el Sr. Cabrera. Un Ballo in Maschera (aria), Verdi, por el Sr. Galindo. Vienna (romanza), Denza, por el señor Cabrera.

Dicho acto ha sido organizado en obsequio de las familias de los señores socios, las que desde luego podrán asistir sin previa invitación particular.

Casa de Socorro

Hoy han sido curados: Melchora Blanco García, de una herida en la oreja derecha; Manuel Roldán Saturnino, de una herida contusa en la cabeza, y Manuel Varo Rambla, de otra idem en la región parietal.

## Rosita Rodrigo

Anoche debutó en el Teatro Circo esta artista, ya conocida de nuestro público por haber actuado en el Gran Teatro en Octubre último. El Teatro Circo estaba completamente lleno.

## F. Guijo

DEBISTVA CALLE SORDANOS Sin número

## A Jerez

Con motivo de la feria de Jerez, que se celebrará los días 29 y 30 de Abril y 1 de Mayo, y en la que habrá una corrida de toros con Saleri y otro que sustituye a Ballesteros, se ha establecido un servicio especial de billetes de ida y vuelta, que por lo que se refiere a esta provincia es como sigue: Córdoba, 29 pesetas en 1.ª, 21'50 en 2.ª y 12'75 en 3.ª; Cádiz, 33'75, 24'75, y 15'50; Lucena, 32'50, 24 y 14'75; Montilla, 33, 24 y 15; Aguilár,

## Folleto de "El Defensor de Córdoba"

148

## Doña Blanca de Navarra

—POR—

## Francisco Navarro Villoslada

cuando nadie osaba arrastrarlo por salvar a la niña que era el pino de lágrimas de sus vasallos, idolo de un pueblo, consuelo y vida del anciano conde de L-rin.

Los brazos al pecho y el rostro desenfado, estaban todos contemplando que las horribles llamas que iban a consumir como un copo de lino a la criatura más graciosa y dulce del universo, cuando un caballero que llegó presuroso repentinamente, sin vacilar, sin reflexionar siquiera en el peligro, y cubierto con riquísima armadura, con que mostraba ser persona muy principal, subió por la escalera precipitadamente con un hacha en la mano; llegó al borde de aquel precipitadísimo, y aunque apenas se dis-

# ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Ha recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

## ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiespético.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se romiten folletos a quien los pida.

## El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros Reunidos a prima fija

Inscrita en el Registro que establece la ley de 14 Mayo de 1908, por R. O. de 5 Julio de 1908

DOMICILIO SOCIAL: LOS MADRAZO, 34.—MADRID

GARANTIAS

CAPITAL	Suscrito	Ptas. 1.000.000'00
	DeseMBOLADO	800.000'00
	Reservado	95.158'00
RESERVAS	Reservado	499.494'00
de 1915	Estado, depositados en el Banco de España.	1.860.669'00
		4.216.474'00

Firmas recaudadas en 1915

Sinistros satisfechos hasta 30 de Junio de 1916

Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado (Primera Sociedad que lo ha establecido).—Póliza especial de vida para el ganado de recría y el destinado exclusivamente a las faenas agrícolas. (Primas muy reducidas).—MADRID: Dirección general, Los Madrazo, 34.—CORDOBA: Inspección General, Plaza de Cánovas.—SEVILLA: Agencia General, Cánovas del Castillo, 45.—JEREZ: Inspección Regional para Sevilla, Cádiz, Málaga y Granada: Cánovas del Castillo, 14.

## Banco de España

Próxima convocatoria

Preparación para ingreso, por el Oficial primero D. Enrique Sierra y Rivas.

Rodríguez Sánchez, 4

Horas: 1 a 3 tarde y 9 a 10 noche.

## PROBAD LOS CHOCOLATES

QUE ELABORA

### HIPOLITO CABRERA

Alfaro, 11.—POZOBLANCO

ÚNICA FABRICA DE CHOCOLATES DORES

TIENE ENTRADA LIBRE EN PÚBLICO

PLAZA EN SUO DETALLE

## Tecno superior

de los Estados Unidos, se vende en casa de los Sres. Carbonell y Compañía, S. en C. e 112 rlas, arropa por cajas completas, y a 110 reales arroba por pedidos de 25 kilos en adelante en adelante en la frontera. En nuestros almacenes de Córdoba, a 115 reales arroba, para fuera, por pedidos de 25 kilos en adelante

## Gran Café "La Perla"

CONDE DE GONDOMAR, 1

El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido a los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con los más puros y selectos que se conocen.

Refrescos gaseados, vinos y licorosos, nacionales y extranjeros.

Cervezas al grifo y en botellas, de todas marcas.

Especialidad de la Casa en chocolates con pastas a 30 céntimos. A domicilio, llevándolo con servicio de la casa, a 35 céntimos.

Servicio permanente y a domicilio.—Teléfono, núm. 4.

## La Abundancia

Ultramarinos - Tocinería

Manuel González Hoyos

Jamones, salchichones, chorizos, bacalao, conservas de pescado y de hortalizas, semillas y salvados.

Pan del horno de Barea a 48 céntimos; idem de familia, a 40.

JUDERIA, NUM. 9

## HERNIAS

Vientres voluminosos. Descensos de la Matriz. Deformidades. Sor-dos. Calvos. Tratamientos sin operar

Dr. CAMPOS-Montera, 30-Madrid

En Córdoba, de 11 a 1, el 23 de cada mes. HOTEL SIMON.

tingula la opuesta orilla por el humo y el deslumbramiento, saltó al otro lado, abrió de par en par la puerta de un hachazo, y al poco rato reapareció en el umbral con un bulto blanco en los hombros, cuando ya las llamas le azotaban el semblante.

Detúvose allí; vídose vacilar un momento; no se atrevía a saltar el precipicio; tenía miedo, temblaba ahora, el mismo que pocos minutos antes había manifestado tanto arrojo. ¡Ah! no era extraño. Antes iba solo; su vida le importaba poco, o por mejor decir, de su vida para nada se acordaba; ahora llevaba consigo una mujer; las dos existencias estaban íntimamente ligadas, eran inseparables si las fuerzas se faltaban, si afirmaba mal un pie, si resbalaba una mano, ¡qué sería de aquella dulce carga que sustentaba en los hombros!

El encubierto acababa de tomar una resolución. Deposita el precioso tesoro que arribaba al incendio, y un grito de horror sale de todos los circunstantes que se imaginan que, en la imposibilidad de salvarse los dos, tendrá a conservar al menos su propia vida. ¡Pobre Catalina!

¡Cuáles gemidos desgarraron entonces los aires creyéndola perdida sin remedio! Pero el caballero no quiso salvarse solo; tornó a empuñar el hacha, y a descargar tremendos mandobles en una de las enormes hoizas de la puerta, y cuando la sacó de quicio, se abrió con ella, le levantó con fuerzas hercúleas, lanzándola con ímpetu sobre la boca del fuego a manera de puente.

Era preciso aprovecharse al punto de aquella tabla, que iba a ser devorada por las llamas; el desconocido volvió a tomar a la dama, y atravesó rápidamente el hueco; el puente cayó convertido en tiempo de fuego no bien el desconocido, con la dama en brazos, puso el pie en la firme de la escalera.

¡Qué llamamiento de júbilo y de asombro pobló entonces el viento, ensordeciendo el lugar de la llama! ¡Qué daban muy pocos obstáculos que salvar, y mentores sobre todo que los pisados; luego por fin al patio principal del castillo, y era de ver cómo todos le cercaban, le dirigían mil preguntas, le abrazaban sin sin conocerle; y cómo él, sin pronunciar una sola palabra depositó la dama entre

# INFORMACIONES TELEFONICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

La Bolsa

Madrid 24 (16).

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior, se cotizó a 74'05.—El 5 por 100 amortizable, a 93'10.—Cédulas hipotecarias, a 95'60.—Las acciones del Banco de España, a 450'50.—Las de la Tabacalera, a 278'00.—Los francos, a 80'65.—Las libras esterlinas, a 21'84.

## Política

Madrid 24 (tres tarde)

Madrid 24 (seis tarde)

En Fomento

El Duque de Almodóvar del Valle nos ha dicho que esta mañana le ha visitado una comisión de obreros de los que trabajan en las obras de canalización del Manzanares, acompañados del diputado a Cortes conde de Santa Engracia.

Me pidieron que se activasen los expedientes de expropiación, único medio de que no se paralicen los trabajos.

Hay crédito para las obras, pero no lo hay para la expropiación y será preciso pedir un crédito extraordinario con tal objeto. Con la paralización de las obras quedarían sin ocupación mil hombres.

Nos dijo después el duque de Almodóvar que había presidido la junta de transportes terrestres.

Nos hemos ocupado de asuntos interesantes para el tráfico que quizás mañana pueda comunicarse a ustedes. Hoy he recibido numerosas comisiones.

Se ha reunido la parte permanente del Consejo Superior de Fomento, cumplimentando al nuevo ministro.

En Instrucción

El Sr. Franco Rodríguez nos dijo que había leído un artículo de «El País» que se ocupa de los frescos de Goya, existentes en el templo de San Antonio de la Florida.

Ese artículo me ha recordado otro de Saint Anbín, publicado en el «Heraldo», siendo yo director.

Me propongo ponerme al habla con el Obispo de Madrid para que en esa iglesia no haya culto y se convierta en Museo de Goya.

A los frescos allí existentes se unirían los cuadros que hay en el Museo del Prado y allí se llevarían también cosas que pertenecieron al pintor.

He hablado hoy con el comisario regio de primera enseñanza de Madrid, Sr. Ortega Gasset. Hemos acordado activar la construcción del grupo escolar Cervantes, que se construye en los Cuatro Caminos.

Me ha visitado hoy el nuevo Capitán general de Valencia.

Estoy muy agradecido a las demostraciones personales de cariño de que vengo siendo objeto por mi nombramiento de ministro. Mi gratitud la expresaré para con el público trabajando cuanto pueda y para la prensa que me colma de atenciones, dándole toda clase de facilidades.

No será ministro reformador. Yo creo que basta con que se cumpla lo legislado.

Con cumplir el deber hay bastante en esta labor.

García Prieto

El Sr. García Prieto recibió a los periodistas a medio día y dijo que había estado Vasconcellos a darle las gracias por la concesión de la Gran Cruz que se ha hecho a Costa, primera condecoración que se concede a un portugués después de la revolución.

Un periodista le preguntó que cuando facilitaría a la prensa la nota que el Gobierno anterior envió a Alemania, nota sobre cuyo envío y recepción se han hecho ayer y hoy múltiples comentarios.

García Prieto contestó que deseaba habernos del asunto.

Dijo que no era partidario de facilitar al público esas notas. Es más sin el compromiso del Gobierno anterior que ofreció facilitar la nota a la prensa, no la facilitaría.

Así y todo hablará con Romanones a ver si le convence y en este caso no se facilitará a la prensa. Antes tienen que conocerla algunos ministros.

La razón de este proceder mío es que en el momento en que se publique en los periódicos según sus distintas filias y fobias la comentarán en pro y en contra y en estos momentos esos comentarios solo sirven para envenenar las cuestiones.

Yo diré de estos asuntos todo aquello que pueda y deba, claro está que

dentro de mis facultades, pero creo en mi modestia que las notas no deben facilitarse.

Hay que afrontar las cuestiones ante el país y decirle lo que ocurre, pero en líneas generales sin descender a detalles. Detalles de asuntos diplomáticos no quiero darlos a la prensa.

He conferenciado hoy con los embajadores de Alemania y Austria. Esta tarde conferenciaré con los de los países aliados.

Un periodista le dijo que a los aliados les habían recibido bien algunas de sus disposiciones.

Lo que yo deseo es que satisfagan a España. A mí me ha satisfecho que vaya deshaciéndose el equívoco que algunos periódicos de la izquierda intentaron formar en torno de este Gobierno.

Más altos cargos

Ahora resulta, siguió diciendo el Sr. García Prieto, que habrá más altos cargos vacantes, pues el subsecretario de Gobernación Sr. Álvarez Mendoza ha dimitido.

Antes no lo hizo porque no quiso crear dificultades al partido. Ahora aprovecha la oportunidad y lo hace.

El Sr. Álvarez Mendoza no muestra gran interés por altos puestos, y además tiene el criterio de que estos no deben vincularse en una persona.

Exposición

El gobernador de Barcelona comunicó que se ha verificado la inauguración de la exposición de artistas franceses. Han pronunciado discursos el ministro de Bellas Artes de Francia, el alcalde de Barcelona y el Sr. Ventosa.

De Estado

El Sr. Alvarado ha dicho que el Sr. Calbetón continuará en su puesto.

Preguntado si era cierto que Alemania había ofrecido ciertas facilidades para el comercio de España con América dijo que ese extremo consta en la nota que hay pendiente, pero nada sabe de su resolución.

En cuanto a las negociaciones seguidas por el marqués de la Cortina en Londres, por encargo de Romanones, se trata de un asunto muy delicado sobre el cual nada puede decir.

Se ha comentado un suelto publicado por el «Diario Universal» de anoche sobre este asunto, pidiendo que el Gobierno apruebe esas negociaciones.

Por cierto que en las negociaciones figura que España con barcos españoles envíe a Inglaterra subsistencias que tanta falta hacen aquí.

De Guerra

El ministro de la Guerra ha declarado que no piensa cambiar el uniforme de los oficiales.

Hay que tener en cuenta los medios económicos de los oficiales y no es cosa de imponerles nuevas gabelas.

No hay crisis

Un periódico dice esta mañana que se trataba de hacer una pequeña crisis. Alvarado pasaría al Gobierno del Banco y el duque de Almodóvar a Estado.

El duque ha dicho a los periodistas que no hay la menor razón para modificar el Gabinete.

Llevo cuatro días trabajando cinco horas para capacitarme en estos asuntos de Fomento y no iba a cambiar ahora de cartera.

Dimisión

Se comenta la dimisión del subsecretario de Gobernación y antiguo prietista Sr. Álvarez Mendoza.

Se asegura que su dimisión obedece al disgusto que le ha producido el no ser nombrado subsecretario de la Presidencia, como esperaba.

El subsecretario de Gobernación, al ser preguntado esta tarde por los periodistas, se limitó a decir que era cierta su dimisión.

Se asegura que le sustituirá el señor Navarro Reverter y Gomis.

Otra dimisión

El Sr. Pérez Caballero ha dimitido el cargo de comisario regio del canal de Isabel II.

Manifiesto

Se ha reunido el comité de reformistas para redactar un manifiesto, que dirigirá al país, ocupándose de la política interior en relación con la internacional.

Regreso

El Director de Aduanas ha regresado de Irún, donde fué a realizar una visita de inspección.

Trabajo

En las obras del Metropolitano que

se realizan en la Puerta del Sol se han presentado esta tarde bastantes obreros a pedir trabajo.

## Guerra Europea

Noticias de la madrugada

Parte francés

París.—El parte oficial francés de las once de la noche, dice que en Bélgica, los alemanes han lanzado esta mañana varios ataques en diversos puntos del frente, todos los cuales fueron rechazados por el fuego de la artillería francesa. Una sección alemana que había logrado penetrar en algunos de nuestros elementos avanzados, fué rechazada inmediatamente después de una lucha intensa cuerpo a cuerpo. Los alemanes dejaron prisioneros en nuestro poder. Entre el Somme y el Oise, las baterías francesas desarrollaron un eficaz tiro de destrucción contra las organizaciones enemigas. En el Aisne y en Chemin-des-Dames, las francesas han realizado algunos progresos. La lucha de artillería ha sido especialmente violenta en el sector de la granja de Hurbriess. En el resto del frente ha habido acciones intermitentes de la artillería.

Parte alemán

Berlín.—El comunicado oficial alemán de la noche dice que fracasó un nuevo ataque de los ingleses, que sufrieron muy serias pérdidas. En el Aisne y en la Champaña ha habido fuertes luchas de la artillería a intermitencias. En el frente oriental no hubo nada que señalar.

Noticias de la tarde

Notas alemanas

Nauen.—En la Argentina se nota movimiento contra el mensaje de Wilson para ir también dicha república a la guerra.

El Obispo de Varsovia el día de la fiesta de la Divina Pastora pronunció un sermón en el que saludó el renacimiento de Polonia.

Aconsejó la necesidad de someterse a las autoridades polacas y obedecer diligentemente sus disposiciones.

Viena.—Ha celebrado sesión el Consejo acordando que continúe el ministro alemán.

Seguirán neutrales

Cristiania.—La Cámara de Diputados se ha reunido en sesión secreta acordando persistir en la neutralidad.

Mercaderes

Washington.—El ministro del interior ha declarado que a pesar de la guerra submarina los Estados Unidos han exportado en el mes de Marzo artículos por valor de 531.275.000 dólares, cifra pocas veces igualada ni en los tiempos normales de mayor prosperidad.

Parte francés

París.—El parte oficial de esta tarde dice que en San Quintín hubo lucha de artillería en varios puntos.

En Idamont rechazamos un reconocimiento alemán.

En Craonne la lucha es violentísima.

En Reims ha fracasado un golpe enemigo.

En Chemin des Dames mejoramos nuestras posiciones.

En el resto del frente no ocurre novedad.

Parte italiano

Coltano. (Oficial).—En el valle de Garina y en el de Suggana actividad de artillería.

Un ataque a los altos de Cordevole fué rechazado.

En Cavria rechazamos al enemigo con pérdidas.

En los Alpes Julianos actividad de artillería.

En el Carso asaltamos una posición en Castronovita y nos apoderamos de sus defensores.

Parte alemán

Berlín.—El parte oficial de las tres de la tarde de hoy dice que en Arras los ingleses repitieron los ataques de perforación precedidos de violenta preparación de artillería que ha durado varios días.

El día 23 llegaron los ataques al máximo de intensidad.

Los ingleses atacaron en un frente de 20 kilómetros, utilizando automóviles blindados, los cuales fueron rechazados con grandes pérdidas.

La lucha tuvo varias alternativas y al fin quedamos nosotros vencedores.

La lucha fué empuñadísima y encarnizada en Scarpa donde rechaza-

mos al enemigo con pérdidas. Solamente en un punto de la carretera de Arras a Cambrai los ingleses ocuparon algunos centenares de metros en las ruinas de Staps.

En los demás frentes no ocurre nada de interés.

## Miscelánea

Desgracia

El subintendente de Guerra D. Genaro Toledo, al caer de un tranvía se ha fracturado un brazo.

El cadáver de Ballesteros

Esta madrugada a las 2'20 ha fallecido el espada Ballesteros.

Aún permanecen en la fonda. No se ha trasladado al depósito judicial como se pensó en un principio, para evitar perjuicios al fondista.

D. Manuel González, de Zaragoza, protector de Ballesteros, trabaja con D. Basilio Paraiso para lograr que el cadáver pueda ser llevado a Zaragoza.

Se cree que podrá conseguirlo. Esta tarde será embalsamado.

Ha llegado una comisión de amigos del finado, de Zaragoza.

Han comenzado a recibirse coronas. Entre ellas figuran una magnífica de Belmonte y otra del Cuadro vasco de Bilbao.

El público se agolpa desde las primeras horas de la mañana en la puerta de la fonda.

Un grupo de modistillas solicitó ver el cadáver y lo fué permitido.

En la fonda en que se hospedaba Ballesteros había esta tarde inmenso gentío.

Se trasladará el cadáver al depósito judicial, donde se le practicará la autopsia.

Hasta que llegue de Sevilla esta noche el espado de Ballesteros, no se tomará acuerdo sobre el traslado del cadáver a Zaragoza.

Don Basilio Paraiso, Royo Villanova y otras personalidades de la colonia aragonesa, han estado viendo el cadáver. Este comienza a descomponerse. En la calle el gentío hace comentarios.

Desgracias

En la carretera de la Coruña chocaron esta madrugada dos motociclistas, pertenecientes una al centro eléctrico y otra particular, resultando dos heridos graves y dos leves.

Catalanas

Barcelona.—El vapor «Francoli» reparará en estas averías que sufrió en el hielos.

En breve marchará a Madrid el general Alfau.

Los tabajeros han rebajado 25 céntimos el kilo de carnero.

El domingo se celebrará en ésta el día de Pi y Margall, por ser el aniversario de su natalicio. Se colocará una lápida en la casa en que nació.

Luego se organizará la comitiva, al frente de la cual irá la bandera de la ciudad, dirigiéndose hasta el cruce con la gran vía diagonal, donde se erigirá el monumento construido por Blay.

All pronunciará un discurso el alcalde. Luego habrá kermese y velada.

El jueves se venderá el único número de la revista «Barcelona Pi y Margall» y el importe íntegro de la venta se dedicará a engrasar la suscripción para el monumento.

MENCHETA

## CORRESPONSALIAS

PUENTE JENIL

Bodas.—Para el día 26 de este mes se anuncia el enlace de la encantadora Sra. Marta Reina Carvajal, con D. Manuel Delgado Tineo. La ceremonia se celebrará en el oratorio particular de la madre de la contrayente y los nuevos esposos saldrán una hora después a realizar su viaje de bodas.

—Y el día 10 del próximo mes de Mayo unirán para siempre sus destinos la bellísima Srta. Manola Durán Villarino y el sobrestante de Obras públicas, residente en Orgiva (Granada) D. Antonio Luis Fernández Pérez, quienes saldrán el mismo día para Madrid y Barcelona, desde donde marcharán a fijar su residencia a Orgiva.

Teatrales.—Con muy buen éxito está actuando en nuestro coliseo el Circo Royal William, compuesto de 10 atracciones, 7 caballos y una mula, cuyos trabajos son cada noche justamente aplaudidos.

—El día 1.º de Mayo hará su debut, para dar tres representaciones, la compañía del notable barítono Sagi-Barba. Las obras elegidas son: «La princesa del dólar», «La Generala», «El asombro de Damasco», «Los cadetes de la Reina» y «Molinos de viento». El abono abierto alcanza una altura respetable.—Mirimó.

LA SEÑORA  
**D.ª Francisca Nin y Colbald de Flórez**  
Condesa de Casa Flórez  
FALLECIÓ EL DIA 17 DE MARZO ÚLTIMO  
HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES Y LA BENDICIÓN DE S. S.  
R. I. P. A.  
A las nueve de la mañana del miércoles 25 del actual, tendrá efecto en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, una Misa cantada que se aplicará al eterno descanso del alma de dicha señora.  
Su familia ruega a los amigos se sirvan encomendar a Dios.

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE  
EL SEÑOR  
**D. Federico Sánchez Carrera**  
Que falleció en Melilla el día 27 de Marzo último  
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD  
R. I. P. A.  
En la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, hay el día 26 del corriente, desde las ocho de la mañana en adelante, un Cuadrante general de Misa en sufragio por el alma de dicho señor (q. e. p. d.)  
Su desconsolada viuda doña Carmen León Fernández; sus hijos don Emilio, don Federico, don Rafael, don Alejandro y doña Carmen; su hermana, hermanas políticas, primos, sobrinos políticos y demás familia del finado, ruegan a sus amigos lo encomienden a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen de los Dolores.  
Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

EL VISO  
**Esperando al Prelado.**—Se espera con gran entusiasmo la visita de S. E. I., para lo cual se tiene contratada la banda de música de uno de los pueblos limítrofes; también un número crocido de arcos triunfales y gran actividad por parte de las autoridades eclesiásticas y civiles.  
MONTILLA  
**Honras.**—El viernes 20 a las diez de la mañana, se celebraron en la parroquia del Apóstol Santiago, de esta ciudad, honras solemnes en sufragio del alma de D. Juan B. Pérez Mstax, del comercio de esta plaza y alcalde que fué de esta ciudad, que falleció en Málaga el día 11 de los corrientes.  
En la nave central del suntuoso templo habíase levantado severo catafalco con profusión de linceos y de los muros de las naves laterales pendían negros crespones.  
Nutrido coro cantó los salmos del oficio de difuntos, y las lecciones don Francisco Maraver Enriquez, sochantre de la parroquia de San Francisco Solano, y D. Joaquín Luque Ramirez, de la de Santiago.  
Ofició la Misa el Sr. Arcipreste don Luis Fernández Casado, asistido de los vestuarios D. Luis Panadero Conde y D. Manuel Cruz Sederra, y actuaron de caperos D. Manuel Torres Luque, D. Joaquín Marquez del Real, D. Antonio Carrasco Lucena y don Amador Rodríguez Velarde.  
Numerosa concurrencia de señoras asistió al acto religioso, y entre los caballeros que fueron invitados recordamos al Excmo. Sr. D. Miguel Márquez del Real, exalcalde; D. Joaquín Márquez Repiso, D. Antonio Cabello de Alba y Bello, D. Manuel Velasco, D. José Rivera Uruburu y D. Antonio Cabello Martínez, médicos; don Enrique Coscollar y D. José García Moyano, abogados; D. José García Delgado, procurador.

DEL COMERCIO: D. Joaquín de la Torre, D. Rafael Vilaplana, D. Rafael Pedrera, D. Miguel Alda, D. Arturo Miguel, D. Enrique Laguna, D. Anselmo García, D. Antonio Portero, D. Ramón Navarro, D. Mariano Amo, D. Mariano Armenta, D. José Joaquín Varo, D. Nicolás de la Torre, D. Florencio Luque, D. Francisco Gallegos, D. Diego Jurado, D. Lorenzo Jurado, D. Manuel Luque, don Rafael Luque Pino, D. Santiago Navarro, D. José Varo, D. Rafael Verde, D. Antonio Mendoza, D. José Sánchez, D. Rafael Carbonero, don Manuel Ruiz Jiménez, D. Rodrigo García, D. Francisco López, D. Antonio Jiménez Gómez, D. Miguel Salas, D. Fernando Villalba, D. José Méndez, D. Manuel Márquez, D. Emilio Corpas, D. Manuel Alda, D. Juan Espejo, D. José Córdoba, D. Joaquín Requena, D. Juan Ramirez, D. Ignacio Villacaballo, D. Manuel Puig, D. Francisco, D. Enrique y D. Miguel Riobóo, D. Luis Cabello, don Cristóbal Gracia, D. José María Mora, D. Francisco Casado, D. Alfonso Herrera, D. Miguel Polonio, D. José y D. Rafael Gracia, D. José Lucena y D. Antonio León.

TERMINADO el acto religioso pasaron los niños al local escuela y en él fueron obsequiados por nuestro querido párroco con galletas y caramelos.—Corresponsal.

TERMINADO el acto religioso pasaron los niños al local escuela y en él fueron obsequiados por nuestro querido párroco con galletas y caramelos.—Corresponsal.

TERMINADO el acto religioso pasaron los niños al local escuela y en él fueron obsequiados por nuestro querido párroco con galletas y caramelos.—Corresponsal.

TERMINADO el acto religioso pasaron los niños al local escuela y en él fueron obsequiados por nuestro querido párroco con galletas y caramelos.—Corresponsal.

TERMINADO el acto religioso pasaron los niños al local escuela y en él fueron obsequiados por nuestro querido párroco con galletas y caramelos.—Corresponsal.

TERMINADO el acto religioso pasaron los niños al local escuela y en él fueron obsequiados por nuestro querido párroco con galletas y caramelos.—Corresponsal.

TERMINADO el acto religioso pasaron los niños al local escuela y en él fueron obsequiados por nuestro querido párroco con galletas y caramelos.—Corresponsal.

TERMINADO el acto religioso pasaron los niños al local escuela y en él fueron obsequiados por nuestro querido párroco con galletas y caramelos.—Corresponsal.

TERMINADO el acto religioso pasaron los niños al local escuela y en él fueron obsequiados por nuestro querido párroco con galletas y caramelos.—Corresponsal.

TERMINADO el acto religioso pasaron los niños al local escuela y en él fueron obsequiados por nuestro querido párroco con galletas y caramelos.—Corresponsal.

**CASANA DENTISTA** SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2—CÓRDOBA

